

**PANDUAN PENDAFTARAN
PENERIMAAN MAHASISWA BARU PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
SEMESTER GANJIL TAHUN AKADEMIK 2023-2024**



**UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
DIREKTORAT PENDIDIKAN
2023**

KATA PENGANTAR

Panduan Pendaftaran ini disusun sebagai panduan bagi calon mahasiswa yang berminat untuk mengikuti Pendidikan Pascasarjana di Universitas Pendidikan Indonesia, bertujuan untuk memberikan informasi yang berkaitan dengan prosedur pendaftaran Penerimaan Mahasiswa Baru Pascasarjana (PMBP) UPI Semester Ganjil Tahun Akademik 2023/2024.

Informasi yang terdapat dalam panduan ini mencakup persyaratan akademik dan administratif, prosedur pendaftaran dan prosedur pembayaran biaya pendaftaran, serta pilihan program studi yang ditawarkan.

PMBP dilaksanakan melalui Tes Seleksi berupa Ujian Tulis Berbasis Komputer (UTBK) yang pelaksanaannya dikoordinasikan oleh Direktorat Pendidikan Universitas Pendidikan Indonesia, meliputi: Tes Potensi Akademik, Tes Bahasa Inggris, dan Wawancara.

PMBP diselenggarakan dengan prinsip (1). Adil, yaitu tidak membedakan agama, suku, ras, jenis kelamin, umur, kedudukan sosial, kondisi fisik, dan tingkat kemampuan ekonomi calon mahasiswa, dengan tetap memperhatikan potensi dan prestasi akademik calon mahasiswa dan kekhususan Program Studi; (2). Akuntabel, yaitu dilaksanakan sesuai dengan prosedur dan kriteria yang jelas; (3). Efisien, yaitu penyelenggaraan tes seleksi menggunakan teknologi informasi dan komunikasi serta pelibatan sumber daya manusia; dan (4). Transparan, yaitu pelaksanaan PMBP dilakukan secara terbuka dan hasil tes dapat diakses secara mudah.

Mudah-mudahan dengan adanya panduan ini dapat memudahkan calon mahasiswa untuk mengikuti Tes Seleksi Penerimaan Mahasiswa Baru Pendidikan Pascasarjana di Universitas Pendidikan Indonesia.

Bandung, Maret 2023

Wakil Rektor Bidang Pendidikan
dan Kemahasiswaan.

Prof. Dr. Didi Sukyadi, M.A.
NIP. 196706091994031003

**PANDUAN PENDAFTARAN
PENERIMAAN MAHASISWA BARU PENDIDIKAN PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
SEMESTER GANJIL TAHUN AKADEMIK 2023-2024**

A. Tujuan

Penerimaan Mahasiswa Baru Pascasarjana (PMBP) Universitas Pendidikan Indonesia dilakukan melalui tes seleksi yang bertujuan untuk memperoleh calon mahasiswa yang potensial dan unggul. Calon mahasiswa ini diharapkan akan menjadi masukan yang berkualitas dan pada proses pendidikan yang dilaluinya akan menghasilkan Magister dan Doktor dalam ilmu pendidikan, pendidikan disiplin ilmu, dan ilmu lainnya sesuai dengan bidang yang dipilihnya yang juga berkualitas. Lulusan yang dihasilkan diharapkan dapat (1). Menguasai konsep dan memiliki wawasan yang luas dalam bidangnya serta memiliki kepribadian dan daya saing yang dapat ditampilkan pada tingkat nasional maupun internasional; (2). Menghasilkan karya-karya penelitian yang bermutu dan dipublikasikan ditingkat nasional maupun internasional; (3). Menghasilkan karya-karya pengabdian kepada masyarakat yang memberikan kontribusi nyata kepada masyarakat; (4). Meningkatkan kapasitas program dan reputasi akademik ditingkat nasional dan internasional; dan (5). Meningkatkan kapasitas manajemen dan sumber daya yang mendukung lingkungan pendidikan, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat yang bermutu.

B. Dasar Hukum

1. Peraturan Rektor Nomor: 014 Tahun 2022 tentang Pedoman Penyelenggaraan Pendidikan UPI Tahun 2022; dan
2. Peraturan Rektor Nomor: 7565/UN40/HK/2019 tentang Standar Mutu Universitas Pendidikan Indonesia.

C. Jadwal Pelaksanaan PMB Semester Ganjil

Pendaftaran Calon Mahasiswa	21 Maret-12 Juni 2023
Pelaksanaan Tes Seleksi Calon Mahasiswa	05-06 Juli 2023
Pengumuman Hasil Tes Seleksi	24 Juli 2023

D. Ketentuan Umum Pendaftaran

1. Pendaftar boleh mengajukan DUA PILIHAN PROGRAM STUDI yang ditawarkan pada program pendidikan tertentu;
2. Pendaftaran hanya dilakukan secara *online* pada laman <http://app.pmb.upi.edu/pascasarjana/>.
3. Biaya pendaftaran dan seleksi masuk Program Magister (S2) sebesar Rp. 750.000,- (tujuh ratus lima puluh ribu rupiah) per peserta;
4. Biaya pendaftaran dan seleksi masuk Program Doktor (S3) sebesar RP. 850.000,- (delapan ratus lima puluh ribu rupiah) per peserta;
5. Biaya pendaftaran yang sudah di bayarkan tidak bisa di kembalikan.

E. Mekanisme Pendaftaran

Setelah peserta masuk pada laman <http://app.pmb.upi.edu/pascasarjana/>, proses pendaftaran selanjutnya dilakukan berdasarkan tahap berikut:

1. Mengambil Nomor Bayar

Peserta dapat meng-klik tombol "Ambil No Bayar" yang disediakan kemudian mengisi data yang diminta untuk memperoleh nomor bayar.

2. Membayar Biaya Pendaftaran

Setelah mendapatkan Nomor Bayar, Pendaftar menyetorkan biaya pendaftaran dan seleksi masuk melalui Teller Bank Negera Indonesia (BNI) Persero Tbk. atau Bank Mandiri di cabang manapun atau dengan metode lain (seperti e-Banking dan melalui ATM) dengan menyebutkan/memasukkan Nomor Bayar PMB Pascasarjana UPI). Penyetoran ke Bank BNI hanya dapat dilakukan melalui Bank BNI, sedangkan penyetoran ke Bank Mandiri dapat dilakukan melalui Bank lainnya. Setelah biaya disetorkan, peserta akan mendapatkan bukti pembayaran dan PIN.

3. Melengkapi Biodata sampai Memperoleh Nomor Seleksi

Lengkapi biodata dengan cara *log-in* menggunakan nomor bayar dan PIN yang diperoleh, lanjutkan pengisian form sampai memperoleh nomor seleksi.

4. Mencetak Kartu Peserta dan Mengecek Zoom Link untuk Ujian Daring

Peserta harus mencetak kartu peserta (secara fisik ataupun disimpan dalam file pdf) untuk diperlihatkan kepada pengawas saat pelaksanaan ujian. Kartu Peserta akan digunakan untuk syarat mengikuti ujian dan mengetahui lokasi ujian daring (melalui zoom). Informasi *Zoom-Link* untuk pelaksanaan ujian daring akan diberikan pada akun pendaftaran masing-masing peserta.

5. Mengecek Informasi Ujian

Peserta diharapkan dapat selalu mengakses laman <https://pmb.upi.edu> dan akun pendaftaran masing-masing untuk mendapatkan informasi terbaru terkait ujian (seperti simulasi dan latihan ujian atau informasi penting lainnya). Peserta juga dapat melihat informasi hasil tes seleksi melalui laman <http://app.pmb.upi.edu/pascasarjana/> pada akun pendaftaran masing-masing.

E. Persyaratan Akademik dan Peryaratan Administratif

1. Persyaratan Akademik

a. Untuk Program Studi Magister (S2)

Berijazah Sarjana (S1) atau yang sederajat dari Program Studi dan/atau Perguruan Tinggi terakreditasi dengan Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) sekurang-kurangnya 2,75 dalam rentang penilaian 0,00-4,00 atau yang dipandang setara dengan itu.

b. Untuk Program Studi Doktor (S3)

Berijazah Magister (S2) atau yang sederajat dari Program Studi dan/atau Perguruan Tinggi terakreditasi dengan IPK sekurang-kurangnya 3,00 dalam rentang penilaian 0,00-4,00 atau yang dipandang setara dengan itu.

c. Ijazah dari Perguruan Tinggi Luar Negeri harus disetarakan oleh Kemendikbud;

d. Berlatarbelakang pendidikan sebidang untuk program studi tertentu dan bagi yang akan mengikuti pendidikan program doktor jalur penelitian (*doctor by research*);

e. Lulus tes seleksi masuk yang diselenggarakan oleh UPI.

2. Persyaratan Administratif

a. Mengisi formulir pendaftaran

- b. Mengunggah dokumen berupa *softfile* (dalam format .pdf) berupa:
 - 1) Fotokopi ijazah dan transkrip pendidikan terakhir (untuk S3 fotokopi ijazah dan transkrip S1 dan S2) yang telah dilegalisir;
 - 2) Pernyataan penugasan/izin atasan tempat bekerja bagi yang sudah bekerja;
 - 3) Rencana penelitian yang akan dilakukan (hanya untuk S3); dan
 - 4) Pas foto berwarna ukuran 4 x 6.
- c. Surat Rekomendasi, yang dapat diisikan melalui laman <http://app.pmb.upi.edu/pascasarjana/> oleh Pemberi Rekomendasi. Form Pengisian Surat Rekomendasi akan dikirim melalui email kepada Pemberi Rekomendasi.

F. Materi Tes Seleksi

1. Tes Potensi Akademik (120 menit)

Betujuan untuk mengetahui potensi yang dianggap mendasari kemungkinan keberhasilan calon mahasiswa mengikuti pendidikan di pascasarjana. Tes akan dilakukan secara daring.

2. Tes Bahasa Inggris (90 menit)

Betujuan untuk mengetahui kemampuan bahasa Inggris calon mahasiswa dan mengetahui tingkat kelayakan kemampuan bahasa Inggris yang memadai sesuai tuntutan akademis dalam mengikuti pendidikan di pascasarjana. Tes akan dilakukan secara daring.

3. Wawancara

Wawancara untuk Program Magister (S2)

Wawancara untuk Program Magister (S2) dilakukan khusus Program Studi Pendidikan Bahasa Jepang, Pendidikan Bahasa Arab, Bahasa Inggris, Pendidikan Seni, Arsitektur, Pendidikan IPA, Pendidikan Kimia, Pendidikan Fisika, Pendidikan Biologi, Kimia, Pendidikan Matematika Pendidikan Ilmu Komputer dan Pendidikan Bahasa Indonesia.

Wawancara yang dilakukan untuk peserta seleksi pada Program Studi Pendidikan Bahasa Jepang, Pendidikan Bahasa Arab, Bahasa Inggris, dan Pendidikan Seni bertujuan untuk menilai kemahiran lisan berbahasa asing (Bahasa Jepang, Bahasa Arab, dan Bahasa Inggris) dan menilai kepercayaan diri calon mahasiswa. Bagi calon yang memilih Pendidikan Seni, wawancara dimaksudkan untuk menilai kemampuan dasar tari atau memainkan alat musik, serta menilai kepercayaan diri dan penampilan secara keseluruhan yang menggambarkan kelayakannya sebagai calon mahasiswa.

Bagi calon yang memilih Program Studi Arsitektur, wawancara dimaksudkan untuk menilai kemampuan dasar desain, wawasan, kemampuan komunikasi, pengalaman profesional dan portofolio desain yang menggambarkan kelayakan sebagai calon mahasiswa Arsitektur.

Kemampuan penguasaan pengetahuan pada bidang yang dipilihnya dan motivasi peserta mengikuti studi pascasarjana S2 akan dijadikan materi wawancara untuk peserta yang memilih Program Studi Pendidikan IPA, Pendidikan Kimia, Pendidikan Fisika, Pendidikan Biologi, Kimia Pendidikan Matematika dan Pendidikan Ilmu Komputer.

Wawancara terhadap peserta seleksi pada Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia ditujukan untuk menilai motivasi dan kemampuan akademik.

Wawancara untuk setiap calon akan dilakukan selama kurang lebih 30 menit. Hasil wawancara kemudian akan menjadi pelengkap hasil tes dalam menentukan kelulusan. Wawancara akan dilakukan secara daring.

Wawancara untuk Program Doktor (S3)

Wawancara untuk Program Doktor (S3) dilakukan untuk semua Program Studi. Wawancara bertolak dari rencana penelitian yang akan dilakukan oleh calon mahasiswa, motivasi dan kesiapannya untuk memenuhi tugas-tugas belajar di S3, dan hal-hal lain yang dianggap relevan. Alokasi waktu wawancara (termasuk presentasi) untuk setiap calon sekitar 45 menit. Pada sesi wawancara, mahasiswa diminta menyajikan rencana penelitiannya secara singkat (sekitar 10 menit), disusul dengan tanya jawab. Hasil wawancara kemudian akan menjadi pelengkap hasil tes dalam menentukan kelulusan. Wawancara akan dilaksanakan sesuai dengan Pilihan Pertama Program Studinya. Wawancara akan dilakukan secara daring.

4. **Materi khusus** sesuai dengan bidang keilmuan program studi yang bersangkutan (bagi program studi yang mempersyaratkan).

G. Biaya Pendidikan Per Semester

Biaya Pendidikan pada Program Pascasarjana UPI mengikuti Keputusan Rektor Universitas Pendidikan Indonesia Nomor 529/UN40/KU.00.00/2023 tentang Biaya Pendidikan bagi Mahasiswa Program Magister, Doktor, dan *Doctor by Research* Universitas Pendidikan Indonesia Tahun Akademik 2023/2024. Informasi terkait biaya pendidikan dapat dilihat pada laman <https://pmb.upi.edu>.

H. Program Studi yang Ditawarkan

No.	Nama Program Studi	Program	Peringkat Akreditasi	Unit Pengelola	Awal Perkuliahan
1	Administrasi Pendidikan	S2	A	FIP	Ganjil dan Genap
2	Administrasi Pendidikan	S3	A	FIP	Ganjil dan Genap
3	Linguistik	S2	B	SPs	Ganjil dan Genap
4	Linguistik	S3	A	SPs	Ganjil dan Genap
5	Manajemen	S2	Unggul (AQAS)	FPEB	Ganjil dan Genap
6	Manajemen	S3	Unggul (AQAS)	FPEB	Ganjil dan Genap
7	Pendidikan Anak Usia Dini	S2	A (AQAS)	FIP	Ganjil dan Genap
8	Pendidikan Bahasa dan Budaya Sunda	S2	A	FPBS	Ganjil dan Genap
9	Pendidikan Bahasa Indonesia	S2	Unggul	FPBS	Ganjil dan Genap
10	Pendidikan Bahasa Indonesia	S3	A	FPBS	Ganjil dan Genap
11	Pendidikan Bahasa Jepang	S2	A	FPBS	Ganjil dan Genap
12	Pendidikan Dasar	S2	A (AQAS)	SPs	Ganjil dan Genap
13	Pendidikan Dasar	S3	A (AQAS)	SPs	Ganjil dan Genap
14	Pendidikan Ekonomi	S2	Unggul (AQAS)	FPEB	Ganjil dan Genap

No.	Nama Program Studi	Program	Peringkat Akreditasi	Unit Pengelola	Awal Perkuliahan
15	Pendidikan Ekonomi	S3	A	FPEB	Ganjil dan Genap
16	Pendidikan Geografi	S2	Unggul (AQAS)	FPIPS	Ganjil dan Genap
17	Pendidikan Geografi	S3	Unggul (AQAS)	FPIPS	Ganjil dan Genap
18	Pendidikan IPA	S2	Unggul (AQAS)	FPMIPA	Ganjil
19	Pendidikan IPA	S3	Unggul (AQAS)	FPMIPA	Ganjil
20	Pendidikan IPS	S2	Unggul	FPIPS	Ganjil dan Genap
21	Pendidikan IPS	S3	A	FPIPS	Ganjil dan Genap
22	Pendidikan Khusus	S2	B	FIP	Ganjil dan Genap
23	Pendidikan Khusus	S3	Baik Sekali	FIP	Ganjil dan Genap
24	Pendidikan Olahraga	S2	A (AQAS)	SPs	Ganjil dan Genap
25	Pendidikan Olahraga	S3	A (AQAS)	SPs	Ganjil dan Genap
26	Pendidikan Seni	S2	Unggul	SPs	Ganjil dan Genap
27	Pendidikan Seni	S3	B	SPs	Ganjil dan Genap
28	Pendidikan Sejarah	S2	A (AQAS)	FPIPS	Ganjil dan Genap
29	Pendidikan Sejarah	S3	B	FPIPS	Ganjil dan Genap
30	Pendidikan Teknologi dan Kejuruan	S2	Unggul (AQAS)	SPs	Ganjil dan Genap
31	Pendidikan Teknologi dan Kejuruan	S3	B	SPs	Ganjil dan Genap
32	Pendidikan Umum dan Karakter	S2	A	SPs	Ganjil dan Genap
33	Pendidikan Umum dan Karakter	S3	A	SPs	Ganjil dan Genap
34	Pengembangan Kurikulum	S2	A	FIP	Ganjil dan Genap
35	Pengembangan Kurikulum	S3	B	FIP	Ganjil dan Genap
36	Psikologi Pendidikan	S2	B	SPs	Ganjil dan Genap
37	Bimbingan dan Konseling	S2	Unggul	FIP	Ganjil
38	Bimbingan dan Konseling	S3	A	FIP	Ganjil
39	Pedagogik	S2	B	FIP	Ganjil dan Genap
40	Pendidikan Masyarakat	S2	A	FIP	Ganjil dan Genap
41	Pendidikan Masyarakat	S3	A	FIP	Ganjil dan Genap
42	Pendidikan Bahasa Arab	S2	A	FPBS	Ganjil dan Genap
43	Pendidikan Bahasa Inggris	S2	Unggul (AQAS)	FPBS	Ganjil
44	Pendidikan Bahasa Inggris	S3	Unggul (AQAS)	FPBS	Ganjil
45	Ilmu Akuntansi	S2	Baik Sekali	FPEB	Ganjil dan Genap
46	Pendidikan Agama Islam	S2	A	FPIPS	Ganjil dan Genap
47	Pendidikan Kewarganegaraan	S2	A	FPIPS	Ganjil dan Genap

No.	Nama Program Studi	Program	Peringkat Akreditasi	Unit Pengelola	Awal Perkuliahan
48	Pendidikan Kewarganegaraan	S3	Unggul	FPIPS	Ganjil dan Genap
49	Pendidikan Sosiologi	S2	A	FPIPS	Ganjil dan Genap
50	Pendidikan Biologi	S2	A	FPMIPA	Ganjil
51	Pendidikan Fisika	S2	A	FPMIPA	Ganjil
52	Pendidikan Kimia	S2	A	FPMIPA	Ganjil dan Genap
53	Pendidikan Matematika	S2	A	FPMIPA	Ganjil dan Genap
54	Pendidikan Matematika	S3	A	FPMIPA	Ganjil dan Genap
55	Pendidikan Jasmani	S2	Baik	Kampus UPI di Sumedang	Ganjil dan Genap
56	Kimia	S2	Baik (ASIN)	FPMIPA	Ganjil dan Genap
57	Arsitektur	S2	Baik	FPTK	Ganjil dan Genap
58	Bahasa Indonesia untuk Penutur Asing (BIPA)	S2	Sangat Baik	SPs	Ganjil
59	Pariwisata	S2	Baik	SPs	Ganjil dan Genap
60	Manajemen Perkantoran	S2	Minimum	SPs	Ganjil dan Genap
61	PGSD	S2	Minimum	Kampus UPI di Tasikmalaya	Ganjil dan Genap
62	PGSD	S2	Minimum	Kampus UPI di Cibiru	Ganjil dan Genap
63	Pendidikan Ilmu Komputer	S2	Minimum	FPMIPA	Ganjil dan Genap

I. PENGUMUMAN HASIL SELEKSI

Hasil seleksi akan diumumkan tanggal 24 Juli 2023 melalui laman <http://app.pmb.upi.edu/pascasarjana/> pada akun pendaftaran masing-masing peserta.

J. REGISTRASI

Peserta Seleksi yang dinyatakan lulus diwajibkan untuk melakukan registrasi administrasi dengan membayar biaya pendidikan melalui Bank BNI, BTN, Mandiri, dan BSI dengan memilih bank tersebut di laman pengumuman kelulusan, serta registrasi akademik di Direktorat Pendidikan UPI dengan ketentuan yang sudah diatur dan ditentukan dalam naskah Tahapan Registrasi yang dapat diunduh bersamaan dalam Pengumuman Kelulusan Seleksi Pascasarjana.

K. KETENTUAN KHUSUS

1. Calon mahasiswa yang pernah mengikuti perkuliahan pada Program Studi Pascasarjana UPI dan karena berakhirnya masa studi, menyatakan mengundurkan diri atau dinyatakan

- drop out* oleh Universitas, hanya dapat mendaftar kembali ke Program Studi lain yang berbeda, dengan ketentuan bahwa semua mata kuliah yang telah diperolehnya tidak diakui.
2. Defer (Tunda Kuliah), tanpa Ujian Seleksi Ulang tetapi wajib melakukan pendaftaran, hanya diperkenankan untuk defer dari semester ganjil ke genap atau sebaliknya. Tunda kuliah dari ganjil/genap ke ganjil/genap tahun berikutnya, mensyarkan peserta untuk melakukan pendaftaran dan seleksi kembali. *Letter of Acceptance* (LoA) yang pernah didapkannya, merupakan salah satu hal yang menjadi pertimbangan saat peneapan kelulusan.